

# La Buena Noticia

Hoja Parroquial de Ntra. Sra. de las Angustias (Granada)  
[www.basilicadelasangustias.org](http://www.basilicadelasangustias.org)



Navidad 2025

## “El Amor es Dios vivo entre nosotros”



Dibujo: Daniela Martínez Cordon (14 años)

Daniela



**HOJA PARROQUIAL DE  
LA BASÍLICA DE  
NTRA. SRA. DE LAS  
ANGUSTIAS**

[www.basilicadelasangustias.org](http://www.basilicadelasangustias.org)

#### **INFORMACIÓN PARROQUIAL**

##### **Horario de Misas**

De lunes a sábado:  
8, 11, y 20h.

##### **Domingos y festivos:**

8, 11, 12, 13, 18h.

##### **Horario de Catequesis**

Niños: miércoles 17'30h.  
Jóvenes y adolescentes:  
viernes 18'00h.

##### **Confirmación adultos:**

miércoles 7 a 8 y domingos de 12 a 13h.

##### **Pastoral del Enfermo:**

Jueves 11'30h (salones parroquiales)

**Grupo Adultos:** Jueves 18h.

**Colabora con tu Parroquia**

**Número de Cuenta  
Banco Santander**

**ES 64 0075 0010 0506 0024 0047**

Maquetación: Inma Giménez  
Colaboración: Antonio Mezcua  
Coordina: D. Blas Gordo (Párroco)

## **EL AMOR ES DIOS VIVO ENTRE NOSOTROS**

Nos encontramos en este final de trimestre con un tramo del camino pastoral ya recorrido. El sabor esperanzador del Adviento nos hace culminar un año jubilar muy especial, con la visita de muchos grupos y personas que han participado en la basílica buscando “la esperanza que no defrauda”.

La noticia del nacimiento de Jesús en nuestra historia nos resulta nueva, porque se convierte en un anuncio renovado de salvación, que quiere llegar hasta los confines de la tierra. Muchos pensarán que la noticia ya es antigua, sin embargo, Jesús está por llegar a muchos corazones y rincones de nuestro mundo donde aún no se le conoce ni se le recibe.

El riesgo de estos días de fiesta es desenfocar el motivo de celebración. La razón de las vacaciones, la expectación que crea en las familias, el deseo profundo de armonía y concordia entre todos está en que Jesús nació, viene a nuestras vidas y podemos acogerlo o decir que no hay espacio en nuestras posadas para Él, e ignorarlo y buscar en otras fuentes la inspiración vital que necesitamos.

Este año se nos propone a toda la Iglesia granadina profundizar el tema del anuncio. La Iglesia existe para evangelizar, para llevar la buena noticia del amor que Dios trae a nuestra existencia. El amor que Jesús nos ofrece no es un sentimiento, ni buenos deseos ingenuos que no afectan a lo profundo de nuestro ser. El amor que Jesús anuncia en su vida pública, y que la Iglesia nos predica, es Dios mismo que se nos da. Él es el Amor por excelencia, esa corriente de vida que une al Padre y al Hijo en el Espíritu Santo, y en la que Jesús hecho niño nos invita a participar.

En el Hijo estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. Y esa vida de Dios que la persona de Cristo nos regala se derrama abundante como una bendición que quiere alcanzar todo el orbe. No esconder esta invitación, sino darla a manos llenas, es nuestra responsabilidad. Que hable la palabra y los signos que puedan surgir, pero que hable antes el amor acogido en nuestros corazones, en nuestras mentes y en nuestras voluntades.

El testimonio cristiano necesita de la frescura de un Dios que se hace cercano hasta lo más íntimo y que construye su portal de Belén allí donde el Amor reúne a las familias, donde su presencia viva se hace patente en el amor recíproco entre los hombres y mujeres que poblamos esta tierra. Que el amor cultivado de modo universal llegue a todos, comenzando por los pequeños y los que sufren en este mundo la falta de calor y de cuidados. Sólo entonces el saludo ¡Feliz Navidad! será coherente con el respaldo de las obras concretas.

El anuncio de la fe ha de ser llevado con alegría para despertar al amor a quien no lo conoce, para iniciar en el conocimiento de esta vida a quien busca a tientas, y para sacudir la tibieza a quien un día conoció a Jesús y lo limitó a nuestras pobres medidas. El amor de Dios y de María espera, porque para ellos “nada hay imposible”.

Que este Dios vivo hecho pequeño inunde nuestras vidas de un gozo que no acabe. ¡Feliz Navidad!

(Blas Gordo)

# Anuncio Cristiano



La iniciación cristiana se realiza mediante el conjunto de tres sacramentos: **el Bautismo, que es el comienzo de la vida nueva; la Confirmación, que es su afianzamiento; y la Eucaristía**, que alimenta al discípulo con el Cuerpo y la Sangre de Cristo para ser transformado en Él.

En el Año del Anuncio, éste anuncio responde al anhelo de propiciar en cada persona el amor de Dios en Cristo, que sana, libera y salva; un encuentro que mueve a cada persona a creer de corazón en Cristo vivo, a entrar en una relación personal con Él y a orientar toda su vida según el Evangelio en el seno de la comunidad de los creyentes.



Entrevistamos a Amparo Reguero Catequista de Iniciación Cristiana y a Toñi Pozo, Catequista de Confirmación. Ambas realizan ésta hermosa labor de servicio a nuestra Parroquia.

**Amparo ¿Cómo explicas la importancia de la iniciación cristiana en la vida de un católico?** Nos situamos en las verdades fundamentales: Somos creados por Dios a su imagen. Dios tiene una especial predilección por el ser humano sobre todas las demás cosas creadas por Él. Por que nos ama se ha preocupado siempre de conducirnos por el camino del bien y la verdad. Por amor Jesús se ha encarnado y nos ha expresado con claridad, lo que Dios nos ama y hacer hermosa nuestra vida humana y capacitarla para poder entrar al final, en la casa del Padre.

**¿Cómo acompañas a los catequizandos en su camino hacia los Sacramentos?** Durante el tiempo que dura la preparación; cada día les envío un mensaje espiritual, para empezar el día bajo la presencia de Dios y Jesús. Se han descargado la aplicación aPrex, para poder leer cada día las lecturas de la Eucaristía.

**¿Qué cambios has visto en ellos durante el proceso?** En general manifiestan gozo, al descubrir el amor de Dios. Sienten admiración por la obra Redentora de Cristo. Encuentran sentido a los Sacramentos y ayuda en el camino de la fe, especialmente en la Eucaristía. Varios dan un paso firme hacia una relación con Cristo más firme y constante.



**Toñi ¿Cuáles son los contenidos esenciales que debe comprender un adulto antes de recibir el Sacramento?** Yo empiezo hablándoles del Credo. Quién es Dios, Jesús, el Espíritu Santo, la Virgen María, la Iglesia... También profundizamos en las fiestas importantes que celebramos: Jesucristo Rey del Universo, el Adviento, Cuaresma, Semana Santa... y por último trabajamos los Sacramentos: El Bautismo, la Eucaristía, la Reconciliación y la Confirmación.

**¿Qué actitudes o disposiciones son fundamentales en quienes se preparan en este sacramento?** la apertura a Dios y a su mensaje. No se trata de aprender teorías, sino dejarse sorprender e iluminar por el Espíritu Santo, la oración es fundamental y la participación en los Sacramentos.

**¿Algún mensaje que quisieras compartir sobre este servicio en la Iglesia y en éste caso en nuestra parroquia?** El anuncio por medio de la Catequesis de Confirmación es una puerta abierta para personas, que en la mayoría de los casos, se alejaron de la iglesia después de la primera comunión que vuelven, a veces, porque van a ser padrinos de Bautismo. Dios se vale de todo para atraer a los alejados y nosotros somos los instrumentos que Dios usa para hacerse cercano. Para mí la experiencia de ver cómo su vida va cambiando en cada catequesis es impresionante. Son como un lienzo en blanco y vas viendo como Dios va haciendo su Obra en ellos, va pintando su Rostro en cada uno, y al final de las catequesis, ves sus rostros iluminados y radiantes, no son las mismas personas que vinieron el primer día.





*D. Manuel Amezcua Morillas  
Canónigo Catedral de Guadix*

evangélico que nos lleva a confesar nuestra confianza en su maternidad divina y en su proceso de discípula de su propio hijo, Jesús el Señor.

## NOVENA DE SEPTIEMBRE

Tras un mes de septiembre rico en iniciativas, conocidas por la página de La Hermandad, resaltamos el anuncio que supone la predicación de la Novena, un espacio propicio para acoger una palabra que oriente y guíe la vida y el inicio de todo un curso pastoral.

En este año hemos tenido una predicación compartida. Los cuatro primeros días fueron conducidos por D. Manuel Amezcua Morillas, canónigo de la Catedral de Guadix. La segunda parte de la Novena fue predicada por D. Sebastián Chico Martínez, obispo de Jaén.

Sus palabras y celebraciones nos alentaron a seguir el camino de María, camino



*D. Sebastián Chico Martínez  
Obispo de Jaén*

## PEREGRINACIONES JUBILARES

Dos han sido muy especiales. Una la protagonizaron todos los Seminarios Mayores del Sur. Han tenido su encuentro anual este año en Granada, y han querido poner a los pies de la Virgen su llamada vocacional, y encontrar en María la disponibilidad y la escucha atenta, para seguir la voz de Dios en el discernimiento de su plan sobre ellos. Aún resuena potente el canto final de la eucaristía con las noventa voces masculinas que llenaban la basílica.



implorado la gracia de la esperanza en nuestro templo.

Otra peregrinación, parroquial esta, ha sido la de las comunidades parroquiales de Pullanias, Pulianillas y Jun. Con su párroco, D. Ángel Beltrán, se unieron a la eucaristía dominical de la misa de 12, tras una peregrinación organizada desde los entornos de San José de Calasanz.

Las emociones de los feligreses venidos de estos pueblos del cinturón de Granada afloraron en el canto conjunto del himno a la Patrona.

Un camino de comunión que refuerza el deseo de caminar juntos en la vida pastoral.

Un gran número de grupos y parroquias venidas de la capital, e incluso de otras provincias como Almería y Sevilla, han

## COLECTAS

DOMUND	2.455,05 €
DIA DE LA IGLESIA DIOCESANA	1.213,60 €

## THE MYSTERY MAN EN EL TESORO DE LA VIRGEN DE LAS ANGUSTIAS DE GRANADA



El viernes, día 7 de octubre de 2025, tuvo lugar en el Patio de los Mantos del Tesoro de la Virgen de las Angustias la presentación de la exposición

### de THE MYSTERY MAN – EL HOMBRE MISTERIOSO-,

referido a nuestro Señor Jesucristo, muerto en su descendimiento de la cruz, con una réplica de la Sábana Santa, que está visible en dicho patio

D. Álvaro Blanco, Comisario y Artista de THE MYSTERY MAN hizo referencia a que, dado el lugar que ocupa la exposición de su obra, tiene un impacto diferente al que ha tenido en otros sitios, ya que aquí se va a poder contemplar su obra con un realismo sorprendente porque la sensación de que la sangre fluye por el cuerpo de Jesús recién descendido goza de un realismo impactante y muy especial.

Por último D. Francisco Moya Ramos, CEO Óptima Cultura y Dir. Ejecutivo THE MYSTERY MAN, manifestó que este proyecto del Hombre misterioso de la Sábana Santa, que es Jesús de Nazaret, arrancó hace tres años con el visto bueno del Obispo de Salamanca, D. José Luis Retana y el Cabildo de la Catedral. Esta es una exposición que quiere pasar por los cinco continentes. Terminó su intervención agradeciendo a la Hermandad de la Virgen de las Angustias su buena disposición para que esta exposición haya sido posible. A lo largo de estas semanas hasta el 14 de diciembre, en que ha concluido la exposición, las visitas han sido muy numerosas y el público ha quedado muy impactado.



## " LA SOCIEDAD DEL DESASOSIEGO"



El IX Informe FOESSA elaborado por Cáritas Española sobre exclusión y desarrollo social en España es un informe que no solo pretende describir las condiciones de vida de la población, sino que trascienden de la mera fotografía coyuntural de la realidad para cumplir una función de análisis estructural de largo recorrido.

La paradoja de crecimiento económico coexistiendo con vulnerabilidad social, estabilidad institucional conviviendo con desafección y polarización democrática, modernización tecnológica acompañada de fragmentación comunitaria, constituye el núcleo de

lo que podríamos denominar la «sociedad del desasosiego».

¿Qué nos dice el informe FOESSA en síntesis?

La estructura de clases tradicional se ha fragmentado radicalmente, con una erosión significativa de las clases medias y la práctica desaparición de la identidad obrera tradicional.

El mercado laboral ha perdido su capacidad protectora, con una proporción significativa de trabajadores ocupados viviendo en exclusión (precariedad laboral). La desigualdad salarial rompe expectativas de progreso.

La vivienda emerge con un mercado de alquiler que genera exclusión residencial y social.

La educación obligatoria ya no protege, multiplicando el riesgo de exclusión para quienes no completan niveles postobligatorios.

La brecha digital actúa como muro invisible que refuerza otras exclusiones.

La salud refleja desigualdad, con problemas de salud mental duplicándose en exclusión severa.

Las relaciones sociales registran un debilitamiento alarmante que multiplica la soledad absoluta entre sectores vulnerables.

La democracia se percibe como ineficaz y desconectada, erosionando el compromiso cívico. Corrupción persistente, incapacidad para resolver problemas estructurales y sentimiento de no ser escuchados refuerzan la desconfianza.

La juventud vive con profundo pesimismo, marcado por la precariedad laboral, las dificultades de acceso a la vivienda y la incertidumbre sobre las pensiones.

Necesitamos entrar en la lógica de lo común para profundizar en la complementariedad Estado-sociedad civil. Es urgente transitar de la visión mecanicista hacia una que ponga en el centro la interdependencia y el cuidado. Debemos girar del «bienestar» al «biencuidar»

### CUENTAS CLARAS

COLECTA OCTUBRE	1.070,07 €
COLECTA NOVIEMBRE	1.556,50 €
DOMICILIACIONES, DONATIVOS, BIZUM...SEPT. A OCTUBRE	1.454,63 €

## *Parroquias constructoras de paz*

**"De las espadas forjarán arados"**, este era el título de la Peregrinación Jubilar y Retiro de Adviento de las parroquias de San Agustín, San Juan de Letrán, Nuestra Señora de las Angustias, Inmaculada Niña y miembros de la Comunidad Local de los Focolares de Granada que vivimos el pasado 29 de noviembre. Queríamos prepararnos para el Adviento juntos, ya son varios los años que llevamos haciéndolo, pero este ha superado nuestras expectativas, éramos 180 personas.

La invitación a vivir con paz estuvo presente desde la preparación del encuentro. A última hora hubo que afrontar algunos imprevistos, cambiar de ubicación porque la sala para la charla se había quedado pequeña, hablar con las religiosas para que preparasen comida para más gente... pero la respuesta generosa de las puertas a las que llamamos nos recordaba la necesidad de creer en la Providencia.

Empezamos el día en la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias. Desde el primer momento nos sobreco-  
gió el ambiente porque había mucha gente y se percibía un aire de familia, fruto de una espiritualidad que se comparte. El párroco hizo la acogida saludando a los distintos grupos que nos congregamos y nos propuso vi-  
vir el día con Jesús dentro y entre nosotros. En la eucaristía se nos invitó a poner nuestra esperanza en Dios, a  
pesar de las situaciones que nos rodean, porque es el único que no defrauda.

El desayuno compartido y el paseo hacia el Colegio Mayor de Santo Domingo nos brindaron la oportunidad de practicar la acogida y el amor concreto.

La mañana continúo con la charla que sembró en nosotros el deseo de descubrir la presencia del Amado dentro del corazón y también en el rostro de los hermanos que están a nuestro lado. Además, tomamos conciencia de que para nosotros la **PAZ** no es solo un valor humano, un deseo, una aspiración del espíritu... es un don de Dios, que tiene "nombre de persona": **es Jesús**. Todo lo recibido pudimos meditarlo en la oración posterior.

El almuerzo en las Comendadoras de Santiago, ¡llenamos tres comedores! y la visita guiada a la Catedral y a la exposición temporal de José de Mora donde disfrutamos contemplando la belleza del arte pusieron, ofrecieron la posibilidad de tejer relaciones entre todos

Un día de encuentro, de renovación, fruto de la esperanza renovada que la espiritualidad de la unidad trae consigo.



Esta es la impresión de uno de los participantes:

*"Queremos dar gracias a Dios pues ayer, en el retiro de Adviento, fue un día dónde experimentamos un anticipo de la presencia de Jesús entre nosotros. ¡Qué mejor manera de empezar el Adviento para que su venida sea completa en y entre nosotros!"*

*Elena Carayol*

## Ocio y Tiempo Libre

Este periodo desde nuestra última publicación está siendo fecundo en iniciativas. Comenzamos con las convivencias de verano en Calahonda. El mes de julio, en su segunda quincena, pudimos disfrutar de varios encuentros.

Comenzamos uno de cuatro días con jóvenes universitarios y alguno que terminaba su bachillerato. “Con arena en los pies y esperanza en el corazón” fue el lema. Días de profundización y descanso, de convivencia para asentar bases que den criterios de vida para sostener la opción de fe en un ámbito que necesita de personas fuertes para ser testigos de Jesús en medio de sus estudios, en un clima normalmente indiferente, si no hostil.

Una semana duró el segundo turno de niños y adolescentes de 9 a 15 años con los que se pudo también anunciar la riqueza del estar juntos en un programa que intercalaba lo lúdico, lo comunitario, el trabajo común en las tareas domésticas y espacios de talleres, juegos y playas completado con momentos de oración y reflexión en distintos momentos del día, “buscando juntos desde el corazón”.

Ya hemos comenzado las actividades de catequesis infantil, cuya fiesta navideña se ha celebrado después de cerrar este número. Hay esperanza en la respuesta de los tres grupos del primer año que han respondido en un gran número a la convocatoria inicial.

Una vez al mes se desarrollan las actividades de Ocio y Tiempo Libre, donde desde la pedagogía del juego y el convivir se sigue alentando a vivir la fe con gozo y alegría. Excursiones y visitas culturales junto con momentos muy festivos, van estrechando el conocimiento y la cercanía de niños y jóvenes desde la oferta del evangelio.



La Basílica Parroquial Virgen de las Angustias

les desea

¡FELIZ NAVIDAD Y FELIZ AÑO NUEVO!